

# 教育白書は訴える

横浜市教組

【関東支局】ゆきこひいた教育を推進するため、いま教育費の父母負担軽減をふくめて教育諸条件はどうなっているかなどについて、横浜市教職員組合(遠藤重夫委員長)がまとめた五十一年度教育白書が発表された。修学旅行関係では費用の高騰が父母負担を荷重していると指摘、学校行事としての修学旅行を位置づけるため抜本的な施策が必要あることを示唆している。

同白書には横浜市立学校の教育費の父母負担軽減では「諸条件として第一部に学校施設・設備、第二部に教育費の父母負担、子どもの学習権などアンケートの集計結果がとりあげられている。第二部のうち教育費の父母負担と、夏季休業中の学習行事についても鋭いメスが加えられている。

この調査は同市内の小学校百五十五校(うち分校四)中学校八十校、養護学校三校の計三百四十六校(分校を含む)について行なわれた。

教育費の父母負担軽減では「諸条件として第一部に学校施設・設備、第二部に教育費の父母負担、子どもの学習権などアンケートの集計結果がとりあげられている。第二部のうち教育費の父母負担と、夏季休業中の学習行事についても鋭いメスが加えられている。この調査は同市内の小学校百五十五校(うち分校四)中学校八十校、養護学校三校の計三百四十六校(分校を含む)について行

なによつて本来無償であるべきものになります。父母負担額が増えており、義務教育が、教育政策の貧困や地方財政の窮屈から受益者負担の名は小学校六年で①一万五千円(一・八%)②一万三千円、一万四千円(二〇・七%)③九千円(九・六%)となり、中学校三年では①三万六千円(二三・六%)②三万八千円、三万四千円、一万二千円(七・六%)④四万円、八千円(六千円、二千円(六・〇%)の順年になると学習費、修学旅行費などの関係で金額が増え、父母負担

がはじまつた。夢っぽいふう

なところもある。

これまで児童生徒たちが、いっせいに東へ西へと旅立っていく。

第一陣は関東地区から四月十日

千葉県成田市、茨城県など七校

三十六分の新幹線ひかりで関西方面へ出発したのを皮切りに、十六

日に東海地区から桑名市、四日市鈴鹿市などの中学六校千二百七十三名が関東へ。

五月十日からは近畿地区から十六

千葉県成田市、茨城県など四校千二

百八十名が新幹線で九州方面へ。

また同日、東海地区から修学旅行

専用電車こまどり号で豊田市など

三校九百十三名が関東方面へ出発

する。(毎週は関西へ出発する関

東の中学生。東京駅)

五月十日からは近畿地区から十六

千葉県成田市、茨城県など四校千二

百八十名が新幹線で九州方面へ。

また同日、東海地区から修学旅行

専用電車こまどり号で豊田市など

三校九百十三名が関東方面へ出発

する。(毎週は関西へ出発する関

東の中学生。東京駅)

## 父母負担ひしひしと 修学旅行迫られる抜本的施策

それぞれ一・五%もあることが判つた。  
保土谷区の某分校からの報告を考へれば、公教育についやす父母修学旅行に対する困難なものが、と訴え、同白書でも「これらの修学旅行ににきているものというべきであつた。

ついで運賃の引上げなどによつて、ますます経費が高くなり、す

べく、義務教育無償の立場から負担は多額なものだと訴え、同

体からの補助確立が望まれる段階にきているものというべきであつた。

保土谷区の某分校からの報告を考へれば、公教育についやす父母修学旅行に対する困難なものが、と訴え、同

白書でも「これらの修学旅行ににきているものというべきであつた。

ついで運賃の引上げなどによつて、ますます経費が高くなり、す

べく、義務教育無償の立場から負担は多額なものだと訴え、同

白書でも「これらの修学旅行ににきているものというべきであつた。

ついで運賃の引上げなどによつて、ますます経費が高くなり、す

べく、義務教育無償の立場から負担は多額のものだと訴え、同

白書でも「これらの修学旅行ににきているものというべきであつた。

ついで運賃の引上げなどによつて、ますます絏費が高くなり、す

べく、義務教育無償の立場から負担は多額のものだと訴え、同

白書でも「これらの修学旅行ににきているものというべきであつた。

ついで運賃の引上げなどによつて、ますます絏費が高くなり、す

べく、義務教育無償の立場から負担は多額のものだと訴え、同

白書でも「これらの修学旅行ににきているものというべきであつた。

ついで運賃の引上げなどによつて、ますます絏費が高くなり、す

べく、義務教育無償の立場から負担は多額のものだと訴え、同

白書でも「これらの修学旅行ににきているものというべきであつた。

ついで運賃の引上げなどによつて、ますます絏費が高くなり、す

べく、義務教育無償の立場から負担は多額のものだと訴え、同

白書でも「これらの修学旅行ににきているものというべきであつた。

# 友好訪華団の記録

全修協 催

## 奉仕に生きる人たち

△2△大沢

まだ、学生が生氣發射、豪邁じました。

### 八、奉仕の精神

みに燃えている姿を見、しかも小学生の子どもが、その将来に対する決意たるや誠に立派であり、必要とするならば最も困難なまごしといふにあって働くとか、軍人となつて祖国を守るとか、その健気な心懸念に感動しました。

この精神は老若男女を問わずよく現われており、奉仕によって栄誉をもたらすものと、世々代々日本の道を歩む姿がみられました。

小さな子どもたちが落葉をばき集めて運んでいる姿、街は美しく清掃され、農繁期には農業に奉仕技術専門学校、大学、七・二二労働者大学、五・七大学、農業労働者学校、业余体育学校、少年宮、向陽院など、それぞれの機能をよく發揮し、ひとりひとりの個性能力が伸長されました。

生産にわたりて教育が徹底しています。

広大な国土において、各地域でそれぞれ適した教育の態様を考えます。普及教育がなされています。中国の教育改革が毛沢東の重要な力点であり、将来の中国の進展につらなる重大な役割を果すものと強く感じました。

六、独立自主、自力更生

農業、工業、軍事いずれも独立

自由、自力更生の精神で自らつくられています。農業の大業、大

鷹田の開拓、南京長江大橋の完成、南京大学での研究、蘇州檀香扇廠、紅茶紫砂陶工場、第一製糸廠、刺繡研究所、上海震蕪館、第三机床廠での独創的研究等がなされています。中国の生み出した力はすばらしい。

七、生活・幸福感

北京四季青人民公社の農民住宅訪問、上海南新村の工人住宅訪問をさせていただきましたが、解放前の生活と比較し、幸福な現在の生活を述べ、感謝の気持でいっぱいあります。勤労意欲に燃んで、医療制度の改革や老後の生活健康を回復、意欲薦めなどで本年安定期と相まって、楽しく明るい雰囲気に包まれ、まことに結構に感

【広島】県教育委員会であつた山た。

（ひい）

終りに中国が政治、経済、教育文化、軍事などすべての面で飛躍的前進を続いていることに最大の敬意を表すとともに、世々代々日本友好親善を心から祈念しております。（札幌市立中の島小学校長）

中友好親善を心から祈念してお

ります。（札幌市立中の島小学校長）

（ひい）

## 眼下には雄大な景観

青山 良道

「桂林」は、中国の南部で廣州の西、武漢の南西にあたるところです。戦争中には日本軍の空襲で市内は焼かれ、鐘乳洞（七星岩）に避難していた市民も洞内から逃げ出され、逃げる婦女子も機関銃で射殺されたという、痛ましい過去のある町である。

桂林に行けば鉄道を利用してよいが、長沙と广州を経由して航空機を利用することがで

きる。空路の場合、いずれも一時間半前後でしかない。私たちほどが中国人のために奉仕する精神をもっており、人民のための仕事を争って実行しているところ少年宮十一歳の少女の話

（日満）のハイアルから興安嶺を越えてが中國人民のために奉仕する

老人は地域改良のために奉仕する上海少年宮の少女が、解放军家族、老人のために家事を手伝うなどなど。勞農、兵、人民すべてが中國人民のために奉仕する

精神をもっており、人民のための仕事を争って実行しているところ少年宮十一歳の少女の話

（日満）のハイアルから興安嶺を越えてが中國人民のために奉仕する

老人は地域改良のために奉仕する上海少年宮の少女が、解放军家族、老人のために家事を手伝うなどなど。勞農、兵、人民すべてが中國人民のために奉仕する